

補欠として推薦されました。

- ・吉田ガバナーより 地区会員増強セミナー開催通知

日 時 1996年9月21日（土）11:30～15:00

会 場 N A S P A ニューオオタニ（湯沢町）

- ・吉田ガバナー、地区国際奉仕委員長、地区友情交換委員長より

友情交換チームプログラム実施のお知らせ

平成8年10月23日～10月28日 受入

平成9年3月19日～3月24日 訪問

ニコニコボックス：	20日現在累計 182,000円
-----------	------------------

井上博史君 （高知北RC）生まれて初めて三条市を訪れました。燕市と三条市は駅名とは異り、別々の町であることを知りました。

佐藤啓策君 山本さん、卓話ありがとうございます。

早川瀧雄君 お盆休みに女房、娘と4泊6日カナダ（バンクーバー）に行ってきました。気温20℃のさわやかな日々でした。

柄沢憲司君 山本さん卓話ご苦労様です

梨本清一君 堀川会長の行った「立山」は神様にお祈りしていたので、快晴でしたが、私の行った「月山」は神様にお祈りしなかった為、視界ゼロの暴風雨でした

山本充君 BOXに久しぶりに入れます。

本間建雄美君 山本先生の卓話楽しみにしていましたが急用の為退席させて戴きます。

木宮隆君 都合で早退します。山本先生卓話聞けず、残念です。またの機会を楽しみに!!

中條耕二君 念願のホールインワンの達成させていただきました。皆さんからのお祝いに心から感謝します。ちなみに紫雲の加治川3番157ヤードワンバンドで入りました

佐藤文夫君 ボックスに協力！

◎ビジターの佐藤博史さんより挨拶して頂きました

#### 委員会報告：

- ・親睦活動委員会 8/27納涼夏忘れ夫人同伴例会の件

- ・社会奉仕委員会 「ダメ・ゼッタイ」募金よびかけ

- ・ゴルフ同好会 中條耕二会員ホールインワン記念品贈呈  
地区大会ゴルフ大会参加の件

卓 話： 「医療と防災」山本 賢会員

◎はじめに

1990年代は国連決議によって「国際防災の10年」とされ、しかも東西冷戦の解除による世界的な



平和志向に、今や世界第二の経済大国であるわが国は、とくに災害医療面での国際貢献が強く求められている昨今である。

日本は世界の中でも自然災害の多い国であり、とくに地震は最多発生国で、地球上の15%の地震がわが国周辺で発生し、年間1,000回近い有感地震が記録されるという。「災害は忘れた頃にやってくる」は過去の事で、今や「災害は忘れないうちにやってくる」現在である。

### ◎災害

災害とは「人と環境との生理学的な関係における広範な破壊の結果、被災社会がそれと対応するのに非常な努力を要し、被災地域以外からの援助を必要とする程の規模で生じた深刻かつ急激な出来事である」と定義されている。

### ○災害の分類

災害は「自然災害」、「人為災害」に大別される。

(1)自然災害は概ね広域災害であり、時にライフラインの中断を伴い、都市型は数日間のパニックを呈し、地方型は孤立化して、医療機関の麻痺を伴う。（火山噴火、地震、津波、台風、集中豪雨、洪水、旱害、雪害、雷など）

(2)人為災害は局地災害が多く、都市型は人口の密集による災害の拡大、地方型は遠距離のための遅れがあるが、医療機関は正常、分散収容可能である。（化学爆発、都市大火災、大型交通災害、ビル地下街災害、炭鉱事故等）

(3)最近、人為災害なのに非常に広範な災害を起こす「特殊災害」がある。（例えば核事故、タンカー事故、有毒物（ガス）流出）など。

### ○災害医療

実際の災害医療については4つの適切性が重要視される。

(1)適切な医療関係者（the right person）が

(2)適切な時間内（the right time）に

(3)適切な場所（the right place）で

(4)適切な医療器具（the right thing）を持ち込み、適切な医療活動を行うことが必要とされる。

そこで「救急医療」と「災害医療」との違いは

○救急医療は1名の重傷患者に対してスタッフ全員総がかりで、夫々専門的な立場からデータ重視の濃厚治療が行われる。

集団災害では極めて短時間に多数の死傷者が限られた範囲に発生し、その地域の医療能力を越える場合が多く、かような濃厚治療型医療は通用しない。

○災害医療は現存する医療能力で、多数の患者の中からいかに多くの人を社会復帰させるかにある。時に「拙速」が尊ばれる。元来、災害医学は軍事医学から発展したもので、半世紀にわたり戦